
本报讯（融媒记者 程明星） 日

前，经济开发区党工委、管委会召开燃

气安全工作部署会，深刻学习我市城

镇燃气安全管控会议精神。会后，多

部门联合成立检查组，分网格、部门深

入园区重点企业及沿街餐饮店铺，开

展燃气领域的安全隐患大排查大整治

行动。

“后厨的炊具有没有每天检查”“瓶

装液化气罐的安全阀门、报警器等安全

设备是否规范安装”“燃气胶管一定要

及时换新”⋯⋯在辖区长城南路的一家

餐馆内，检查组围绕用气环境和现场燃

气安全设施进行精准排查。其间，检查

组针对是否违规使用液化气瓶、是否使

用违规的减压阀等，对商户主体建立问

题台账，督促存在问题的商户立即整

改。

开发区企业众多，除了主要的餐饮

场所，抓好园区企业内部的食堂也是检

查组此次行动的工作重点。

连日来，检查组频繁出入辖区企

业，重点对企业灭火和应急疏散预案

是否制定、应急演练是否定期开展、灭

火器材配置是否符合规定、员工是否

经过安全培训，以及对应急器材的使

用技术是否熟练掌握等情况进行了全

面检查，并现场测试员工突发情况处

置流程。与此同时，检查组向企业员

工普及燃气安全常识，并在企业公告

栏张贴了《开发区燃气使用安全知识》

《液化石油气使用安全的通告》等宣传

海报。

“对厂房在建企业，我们都要求

工地负责人填写在建工程安全生产

网格化管理检查表。”6 月 26 日，检查

组实地走访了在建企业，突击检查了

永康市搏击工具厂、永康市一曲工贸

有限公司等 3 处在建建筑工地，详细

督查安全隐患，宣传规范化管理。当

天，检查组完成企业周边商铺检查共

计 38 处。截至目前，开发区共出动

218 人次，检查餐饮店铺 147 家、燃气

企业 13 家，出租房、宿舍 36 间，发现

并 整 治 不 按 规 定 使 用 燃 气 事 件 13

起。

据悉，开发区将持续深入开展燃气

安全隐患专项检查，不定期开展燃气安

全“回头看”，确保燃气安全检查全覆

盖、隐患问题整改到位，坚决拧紧燃气

“安全阀”，切实维护人民群众财产安全

和社会稳定。

如何避免燃气事故
1.使用正规产品

家庭使用的液化气钢瓶、灶具、减

压阀、燃气软管等，必须购买符合国家

有关规定的产品。

2.勤通风，用完及时关火关阀门
如果长时间使用燃气，易导致室内

氧气不足，用户应及时打开门窗进行通

风。使用后，应及时关闭灶具开关和燃

气阀门。

3.切勿随意悬挂物品、乱堆乱放
在燃气表、燃气灶、热水器等燃气

设施周围，不要堆放废纸、塑料制品等

易燃物品和其他杂物，燃气管道不能作

物品支撑，易引发管道泄漏。

4.定期自检自查，使用安全软管
燃气灶具连接软管要定期检查和

更换。要经常检查连接灶具的软管、接

头，发现软管老化松动应立即更换；超

过使用年限的燃气器具应及时更新。

建议用户使用更安全、可靠的燃气专用

金属软管。

如何判断燃气是否泄漏
闻：燃气带有类似臭鸡蛋的气味，

一旦察觉到家中有类似的异味，就有可

能是燃气泄漏。

看：在完全不用气的情况下，查看

气表的末位红框内数字是否走动。如

走动，可判断为气表阀门后有泄漏（如

灶具和热水器连接气表之间的软管、接

口等地方）。

涂：肥皂或洗衣粉用水调成皂液，

涂抹在燃气管、燃气表连接管、旋塞开

关处等容易漏气的地方，以检查燃气是

否发生泄漏。如遇燃气泄漏，皂液就会

吹出泡沫。当看到泡沫产生并不断增

多时，则表明该部位发生了漏气。
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本报讯（融

媒 记 者 程 明

星） 日前，经济

开 发 区 联 合 市

教 育 局 举 行 重

点 企 业 高 层 次

人 才 子 女 入 学

座谈会，开发区

50 强企业代表

受邀参加。

会上，市教

育 局 主 要 负 责

人 详 细 介 绍 了

今 年 我 市 中 小

学 招 生 工 作 背

景，表示今年是

二 孩 政 策 实 施

后 的 入 学 高 峰

年，招生形势严

峻，开发区面临

区 域 性 公 办 学

位紧缺的情况。

与 会 企 业

代 表 交 流 了 各

自 企 业 员 工 子

女 的 就 读 需

求 。 针 对 企 业

关 心 和 急 需 解

决的问题，市教

育 局 主 要 负 责

人 逐 一 分 享 了

当 前 招 生 入 学

条 件 、报 名 方

式、录取顺序、

随 迁 子 女 转

（入）学政策等，

表 示 在 后 续 的

政 策 制 定 中 会

充 分 采 纳 企 业

提 出 的 相 关 建

议。

“人才是企

业 发 展 最 重 要

的资源，是企业

的 发 展 命 脉 。

各参会企业作为辖区重点企业，应当

予以优先服务，教育资源将予以优先

保障。”市教育局党委书记、局长谢滔

说，该局将持续关注好、落实好企业

人才子女入学工作，优化招生流程，

提供更优服务，全力保障企业高层次

人才子女应收尽收、应转尽转，助力

开发区打造最优营商环境。

参会企业代表对市教育局与开

发区联合助企服务、为企解忧的做法

点赞。

开发区党工委书记、管委会主

任何志云说，一直以来，市教育局十

分重视开发区企业高层次人才子女

的就学问题。开发区是五金制造企

业的集聚地，也是人才的集聚地，管

委会各部门要深刻领会人才工作的

重要意义，与企业保持密切联系，做

好高层次人才、技能工匠的“管家”，

结合实际需求，及时与教育部门沟

通、协调、衔接，推动制定、优化高层

次 人 才 子 女 的 入 学 政 策 工 作 。 同

时，当好我市人才政策的“传声筒”，

大力宣传惠企、助企的配套政策，全

面提升园区企业对人才政策的知晓

率、覆盖面。

在开发区的牵线搭桥下，座谈会

次日，市教育局根据前期排摸情况，

对 50 余名重点企业的高层次人才子

女入学需求予以妥善安排，解决了企

业高层次人才的后顾之忧，为今后企

业引才、留才提供了重要保障，极大

提升了企业和员工的获得感和归属

感。据悉，开发区将与市教育局建立

定期会商制度，精准施策，动态落实

重点企业高层次人才子女的入（转）

学需求，为促进园区经济平稳发展发

挥应有作用。

开发区联合市教育局开展助企服务解决企业高层次人才子女入学难问题
开发区低效工业企业改造氛围浓

办理改造施工许可证同比增长66.67%
本报讯（融媒记者 程明星） 6 月

26 日，记者在经济开发区华夏路（炉

头）区块看到，一幢六层楼高的新厂房

格外显眼，里面正在装修。“多亏了政府

提供的相关政策，让我享受到改造的红

利。现在，厂区环境提升了，生产空间

得到拓展，为公司日后的经营发展增添

新动能。”浙江双伟工贸有限公司负责

人卢孟伟说。

据悉，华夏路（炉头）区块大部分

厂房始建于 20 世纪 90 年代后期，多

为人字架架构。多年来，随着该区块

的企业产能不断扩大，厂房的整体形

象和功能已不适应当前的生产需求，

低效厂房占比高达 80%。同时，厂区

配套功能不全、安全管理不到位、土

地利用率低、亩均效益不高等问题较

为突出。低效工业企业改造迫在眉

睫。

针 对 以 上 突 出 问 题 ，自 去 年 开

始 ，开 发 区 按 照“ 提 升 为 主、淘 汰 倒

逼、逐企分析、一企一策”思路，扎实

开展低效企业提升行动，构建“联合

会 审、组 织 实 施、积 极 引 导、长 效 管

理”制度，探索建立低效企业标准化

改造提升流程，有效推动低效企业主

动转型升级。

“根据我市低效工业用地整治提

升实施意见的相关政策，为了鼓励企

业参与自主改造，开发区在每月 15 日

的开展稳进提质企业诉求集中办公活

动中，结合有关宗地情况，积极听取企

业主的‘工改’诉求。开发区也在企业

经营、租赁、搬迁等方面给予支持，协

助企业解决历史用地办证问题，加快

推进‘工改’项目落地投产。”开发区规

划建设办工作人员说。2022 年，开发

区共协助 12 家企业取得了施工许可

证。

此外，该区通过健全机制形成“闭

环链”，变“短期整治”为“长期帮扶”；制

定工作方案，细化评价标准、设立工作

流程图，创新联合会审、提前告知等认

定环节，确保低效企业认定科学合理等

方式，蹚出了园区内低效工业企业改造

提升新路径，激活企业发展“一池活

水”，在园区营造了良好的“工改”氛

围。据统计，截至今年 6 月中旬，已有

20 家企业主动报名办证，实现低效工

业企业办理改造施工许可证同比增长

66.67%。

据 悉 ，开 发 区 将 全 速 推 进 抓 低

效改造工作，重点加快推动老长城、

华 夏 路（炉 头）、西 园 山 背 等 区 块 的

低效用地改造，全力破解“老旧工业

区空间低效之困、土地碎片之困、产

业升级之困、消防安全整改之难”等

问题。

浙江双伟工贸有限公司改造后的新厂房


